

JACQUARD/PRÉFECTURE société

Les Hortensias et les Petits Matrus, un lien distendu mais pas rompu



Annette, Marie-Germaine et Daniel, sollicités pour un atelier pâte à modeler. Photo Josette GENTE

Le départ des résidents des Hortensias a impacté la vie de la crèche des Petits Matrus qui avait bâti son projet pédagogique sur l'intergénérationnel. Le choc émotionnel a été grand chez les personnes âgées qui ont perdu « leurs petits ».

Hélène Moneux, éducatrice de jeunes enfants, partage avec Delphine Heyraud, infirmière puéricultrice, la responsabilité de la crèche les Petits Matrus gérée par l'Acars (Association communautaire d'action et de recherche sociales).

Elle explique : « Le départ des résidents des Hortensias a été ressenti comme un deuil. L'équipe l'a assez mal vécu car elle était porteuse du projet de crèche intergénérationnelle depuis des années. Ce projet était satisfaisant pour tout le monde : les personnes âgées, les enfants, les parents, le personnel, il était la base de notre projet pédagogique. Il a

donc fallu le revoir entièrement. Cependant, il nous a semblé dommage de ne pas continuer une relation avec les personnes âgées même sous une autre forme. »

Valérie, aide-soignante et animatrice à la résidence de la Terrasse, a vu l'arrivée de vingt-deux résidents des Hortensias. Elle a su entendre ce que disaient ces personnes qui souhaitaient poursuivre cette relation avec les enfants et qui, de plus, pourraient être partagées par tous les résidents de la Terrasse.

Du coup, naturellement, un partenariat s'est mis en place entre les deux structures. Mercredi matin, c'était la deuxième rencontre. Marie-Germaine, Annette et Daniel sont arrivés en taxi, accompagnés de Valérie et de Salomé, stagiaire. L'accueil des enfants a été chaleureux. Anciennes résidentes des Hortensias, Marie-Germaine et Annette sont ravies de faire le tour des nouvelles installations avec Hélène. Les souvenirs abondent. « On est heureuses de retrouver nos petits, ils nous ont manqué. En partant, nous avons perdu ce côté familial, certains s'en remettent mal. »

Pour voir le côté positif des choses, les locaux de la crèche ont été agrandis, ils sont plus spacieux et plus fonctionnels.